

Los grupos objetivos con menor cobertura el año pasado fueron embarazadas y personas mayores

Preparan estrategias para potenciar inmunización contra la influenza

Esta semana inició la campaña de invierno para inocular a los grupos objetivos y buscan mejorar la cobertura del año pasado, donde la provincia del Biobío fue la más baja.

Por **Estefany Cisternas Bastías**
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

La provincia del Biobío fue la que presentó una menor cobertura de inmunización en 2023, durante la Campaña de Vacunación de influenza. Debido a este motivo es que, con la nueva campaña iniciada el lunes pasado, la Seremi de Salud del Biobío aplicará estrategias para promover la vacunación, sobre todo en los grupos que estuvieron más bajos. En el caso del período pasado, los grupos objetivos donde se presentó una menor cobertura de vacunación fue el de las embarazadas y personas mayores.

"La influenza es una enfermedad respiratoria aguda. La vacunación otorga protección especialmente a los grupos de mayor riesgo, su objetivo es evitar las muertes y disminuir las complicaciones serias de la gripe o influenza", recalzó la encargada regional de Programa Nacional de Inmunizaciones, Paola Sepúlveda.

ESTRATEGIAS

En cuanto a la cobertura de la vacuna influenza 2023, según lo señalado desde la Seremi de Salud, el Servicio de Salud Arauco alcanzó un 88,6% correspondiente a más de 72 mil dosis, le sigue el Servicio de Talcahuano con 82,3% y 141 mil dosis administradas, el de Concepción logró un 79,1% de inmunización



La vacunación de influenza estará disponible en puntos fijos y puntos móviles en distintos establecimientos.

• Puntos de vacunación

Si requieren saber dónde se encuentra la vacuna, en la página web del Minsal hay una sección donde se puede buscar por comuna los vacunatorios más cercanos.

con 244 mil dosis, y en último lugar, el Servicio del Biobío con 77,8% de cobertura y 167 mil dosis aplicadas. En total la Región logró 625 mil dosis, con un 0,2% de rechazo.

A partir de estos datos es que se utilizarán varias estrategias de inoculación, tales como: la vacunación en puntos fijos y puntos móviles en establecimientos educacionales, Establecimientos de Larga Estadía para Adultos Mayores (ELEAM) y en Centros

de Diálisis. El plan es que los equipos se desplacen a los diferentes lugares, incluso a las Juntas de Vecinos. Se implementará también por parte de los equipos de Atención Primaria de Salud Municipal, vacunaciones en supermercados, donde se espera una mayor afluencia de público, con puntos extra los fines de semana y con extensión horaria en los establecimientos de salud.

Sepúlveda señaló que potenciarán la vacunación "a través de

la difusión a los grupos objetivos principalmente, con frases radiales para promover la inoculación, coordinación con los diferentes programas de los Servicios de salud y Cesfam. Además, se realiza una coordinación con Seremi de Educación para ir informado las etapas de vacunación en los colegios y escuelas. Este año, se realizarán conversatorios especiales para potenciar la campaña con grupos de adultos mayores, en las comunas

88,6%

fue la cobertura más alta alcanzada en la Región, correspondiente al Servicio de Salud de Arauco.

625

mil dosis de la vacuna contra la influenza se aplicaron en el Biobío durante la campaña del 2023.

donde se registró un menos cumplimiento de inoculación el año anterior".

DISPONIBILIDAD

Referente a dónde se puede acceder a la vacuna, están habilitados todos los vacunatorios de Cesfam de la región, en horario de 08:30 a 16 horas y también en los vacunatorios privados con convenio con la Seremi de Salud.

"Hacemos un llamado a la población que conforma el grupo objetivo de la vacuna contra la influenza, a que acceda oportunamente a ella en forma gratuita en los centros de salud de la red asistencial. Ello tiene un impacto inmediato en la salud individual, pero también tributa a una mayor inmunidad colectiva, que dificulta la propagación de la enfermedad", señaló el seremi de Salud, Eduardo Barra.

Los grupos priorizados corresponden a personas de 60 años y más, gestantes en cualquier etapa del embarazo, niñas y niños de 6 meses a 5° básico, personas con enfermedades crónicas de 11 a 59 años portadores de condiciones específicas de riesgo, personal de salud público y privado, trabajadores de criaderos de cerdos y pollos, "estrategia Capullo", trabajadores de la educación preescolar y escolar hasta 8° año de enseñanza básica, cuidadores de adultos mayores y funcionarios de ELEAM.